GEMEINSAM MEHR SPEYER



Frau Oberbürgermeisterin Stefanie Seiler Maximilianstraße 100

67346 Speyer

SPD STADTRATSFRAKTION SPEYER

18.10.2021

Gutenbergstraße 11 67346 Speyer

Telefon 06232 629838 info@spd-speyer.de www.spd-speyer.de

Prüfantrag zur Einsetzung von "VeloGleisen" in Speyer

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die Verkehrssicherheit aller Verkehrsteilnehmerinnen und -teilnehmer ist uns ein besonderes Anliegen und wir möchten sie weiterhin stärken. Für die Fahrradfahrerinnen und -fahrer kann es oft ein Problem darstellen, wenn sie im falschen Winkel über die Bahngleise bei Bahnübergängen fahren, sich möglicherweise mit dem Reifen im Gleis verkeilen und somit teils schwer stürzen.

Dafür hat das thüringische Unternehmen "SEALABLE Solutions GmbH" das "VeloGleis" entwickelt. Zur Anwendung kommt es in den Bereichen, wo Fahrradfahrerinnen & -fahrer Gleise des Nahverkehrsangebots (Straßenbahnen, Züge usw.) überqueren. Dabei wird ein Gummi in die Gleisrille eingesetzt, dass durch die Last des Zuges hinuntergedrückt wird und somit zum einen die Durchfahrt des Zuges ermöglicht und zum anderen den Fahrradfahrerinnen & -fahrern Sicherheit und Schutz vor Unfällen bietet. Weitere Informationen finden Sie unter: https://seal-able.com/track-superstructure.

Ein Beispiel zur möglichen Installation von "VeloGleisen" wäre der Bahnübergang in der Mühlturmstraße, weil man dort in einem für Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer ungünstigen Winkel über die Bahngleise fahren muss und sich schon mancher dort in den Gleisen mit dem Rad verkeilt hat. Zudem ist die Mühlturmstraße eine Fahrradstraße und hat somit erhöhten Fahrradverkehr. Dies würde sich dort besonders anhieten.

Da wir davon ausgehen, dass es diesbezüglich zu Überschneidungen der Zuständigkeiten mit der Deutschen Bahn kommen wird, sollte bei Zustimmung des Prüfantrags einvernehmliche Optionen für beide Seiten ausgearbeitet werden.

Wir bitten deshalb um Unterstützung folgenden Prüfantrags:

Der Stadtrat beauftragt die Stadtverwaltung zu prüfen, an welchen Bahnübergängen im Stadtgebiet es wegen dem Anfahrwinkel der Fahrräder zu Stürzen kam oder kommen könnte und somit eine Installation der "VeloGleise" in Frage käme und wie viel die Installation schätzungsweise kosten würde.

Wir bitten um Zustimmung zu diesem Prüfantrag.

Mit freundlichen Grüßen

Walter Feiniler Vorsitzender